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塩竈市議会総務教育常任委員会会議録 

  令和３年７月２０日（火曜日）午後１時００分開会 

──────────────────────────────────────────── 

   出席委員（６名） 

    志子田 吉 晃 委 員 長 

    菅 原 善 幸 副委員長 

    今 野 恭 一 委  員      鎌 田 礼 二 委  員 

    曽 我 ミ ヨ 委  員      土 見 大 介 委  員 

──────────────────────────────────────────── 

   出席議長団（１名） 

    伊 藤 博 章 議  長 

──────────────────────────────────────────── 

   欠席委員（なし） 

──────────────────────────────────────────── 

   説明のために出席した職員（なし） 

──────────────────────────────────────────── 

   事務局出席職員氏名 

事 務 局 長  川 村   淳  議 事 調 査 係 長  石 垣   聡 

議事調査係主査  工 藤 聡 美  議事調査係主査  工 藤 貴 裕 

──────────────────────────────────────────── 

   会議に付した事件 

第６次長期総合計画について 
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   午後１時００分  開会 

○志子田委員長 ただいまから総務教育常任委員会を開会いたします。 

  これより議事に入ります。 

  調査事件「第６次長期総合計画」についてを議題といたします。 

  まず、私からこれまでの経過について、確認いたします。 

  第６次長期総合計画については、その調査のため、令和２年３月９日に本委員会を開催し、

当局から第６次長期総合計画の策定方針などについて説明を受け、質疑を行いました。また、

昨年３月27日に開催が予定されていた長期総合計画審議会の資料及び会議録を資料要求する

とともに、次回の本委員会へ関係部課長の出席を要求し、閉会いたしました。 

  しかしながら、昨年３月27日に開催が予定されていた長期総合計画審議会が、新型コロナウ

イルス感染症拡大のため無期延期とされたことから、本委員会においても、その後、開催に

ついて諮られることなく、今日まで至っております。 

  一方、長期総合計画審議会は、その後、昨年８月31日に審議を再開し、11月13日、本年１月

22日、５月14日に開催され、次回は７月26日に予定されており、答申に向け審議が進んでい

ると伺っております。 

  前回の委員会から大分日がたち、日にちが空きましたが、今後の調査の進め方について、委

員の皆様と協議するため、本日、委員会を開催させていただきました。 

  なお、当局から、これまでの経過等について当委員会に説明したいとの意向を伺っておりま

す。 

  以上が経過でございます。 

  それでは、今後の本委員会の進め方について協議いたします。 

  委員各位のご発言をお願いいたします。 

  一応、経過はずっと、ただいま述べたんでございますが、どのようにこれから進めていかれ

るか、今日の委員会で方向性と、あるいは、次回の開催とか、当局へどのような資料を要求

するかとか、どのような方に当局から出席していただくかとか、今後、どの辺のところまで

委員会としてやっていくか、その辺のところについて、全般的に、方向性を中心に皆様から

ご意見をいただきたいと思いますが、ご発言ある方はございますでしょうか。土見委員。 

○土見委員 前回から大分日がたってしまったということもあって、その間に審議会も進んでい

ると。皆さん、レターケースに入っていたんですけれども、７月26日の審議会でもあらかた
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審議会としての話が、内容が決まるということでしたので、それを待って、一回現状の案に

ついて当局にご説明をいただいて、その後、どのような形で委員会で対応していくかという

ことを決めてはいかがでしょうか。 

○志子田委員長 今、土見委員から、まず７月26日の審議会があるので、その経過を委員会で聞

かせていただいてから方向性を決めたほうがいいんじゃないかという旨ですか。 

  ほかにございますか。菅原委員。 

○菅原委員 先ほども土見委員から話があったとおり、やはり長期的に、多分新型コロナでなか

なか開催ができなかったというのが、一つの今現在進んでいない原因だとは思います。 

  そこで、やはりその長期総合計画の第６次の、今から当局もいろいろやっているとは思うん

ですけれども、今回これだけ新型コロナが長引いたという、これからどうなのかというのも

あると思うんですけれども、これも含めて当局の考えも、審議も当然、今回７月26日にやる

んですけれども、その辺の話もお伺いしたいと思うし、あと、前回の第５次の総括も含めて、

どういうものをできなかった、できたっていう部分があったのかも含めて、その辺が分かり

ませんけれども、そういったこともお伺いしたほうがいいんじゃないかなと私は思います。 

  以上でございます。 

○志子田委員長 ありがとうございます。 

  ちょっと私、聞き取れなかったんだけれども、前回の総括みたいな言葉を言われたんですけ

れども、どういうことですか。 

○菅原委員 やはりこの10年間のスパンで第５次総合計画をやられたものですから、長期的にこ

の第５次総合計画に対してできたというんですか、その目標が多分あったと思うんですけれ

ども、それに対してできた部分、できなかった部分というのが多分あると思うんですけれど

も、その辺を総括して当局で考えているのか、それとも、そのまま継続している部分も多分

あると思うんですよ。そういった部分も含めてお伺いしたいなと思います。 

○志子田委員長 じゃあ、前回の第５次長期総合計画の総括ということも含めてということです

ね。 

  ほかにご意見ございませんでしょうか。これからの進め方とか、この委員会としての方向性

とか。９月には定例会がありますし、そうすると、また委員会もメンバーがチェンジになる

ほうが可能性としては大きいので、そこまでの間に何か決めるのか、あるいは、それ以降の

ことについても流れを引き続き委員会が継続してもっていけるような方向で進めるべきなの
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か、その辺のところ、各委員の皆様でご意見がありましたら、そのことも含めて。曽我委員。 

○曽我委員 ご苦労さまでございます。 

  本当は、当局が審議委員会に委ねて、審議でいろいろまとまってきたものが、令和３年度の

初めくらいには一定程度まとまって出されるものかなって思っていたんだけれども、新型コ

ロナでずっと延び延びになっていて、本当にどうなっていくのかなと。しかも、10年間の計

画を立てるのに、当局だけで進めるものではないので、やはり議会もちゃんと理解した上で、

その計画をきちんとチェックしたり、こうなのかって、こういう件はどうなんだっていうの

をやっぱり審議した上で計画っていうのをすべきだと思うんだけれども、このままだと、大

体９月ぐらいに大枠は決めて、あとは来年４月からスタートでしょう、実際には。計画がね。

そうすると、やっぱり、何も総務教育常任委員会でやらないでというわけにはいかないと思

って、心配はしていたわけです。 

  でも、当局とか委員長さん、副委員長さんのおかげで、今回７月の日に説明するということ

だから、まずそれを聞いた上で、そして、今委員長さんが心配している、今度委員会のメン

バーが変わるということもあるんだけれども、それはそれとして、委員会任せでだけ全部進

めるものじゃないと思うので、特別委員会を設置して、いろんな議員さんが交ざってやるか

もしれないので、その辺は次回で一回説明を聞いてから今後どうするかということを決めた

ほうがいいので、まず７月26日に、総務教育常任委員会として、当局の今の到達点までの計

画をしっかり聞くということでいいんではないでしょうかね。その先までというと、ちょっ

と。 

○志子田委員長 では、まず今日はその件はその件としてお伺いします。土見委員。 

○土見委員 今、曽我委員からのお話にもあったんですけれども、９月以降の人事の件は取りあ

えず置いておきながら、ただ、今、長期総合計画の当局側の進捗状況としては、審議会があ

る程度ここで形になるということであれば、この後、話っていうのはとんとんと進んでいく

ことになると思うんですね。ということもあるので、まずはその７月26日の審議会の後、急

いで、なるべく早く一回お話を聞いた上で進めていかないと、多分次回の人事が変わった後

にとなってしまうと、実際にこの長期総合計画について議決をしなきゃいけないまでに、あ

まりにも時間がなくなってしまうと思うんです。なので、まずは我々のこのメンバーででき

るところまでは審議を進めていくと、審議というか調査を進めて、その上で次回のメンバー

にバトンタッチするという形がいいのかなと思いますので、なるべく早めに一回、当局の話
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は聞きたいなと思います。 

○志子田委員長 今野委員。 

○今野委員 今、副議長からも話が出ましたけれども、まだ資料も何もなくて、どうしますって

言われても、これはちょっと、相撲取るっていったって、相手がいないところにはっけよい、

のこったってわけにいかないんだから。やっぱり26日の審議会の内容をまず聞いて、あるい

は、資料もあるんだろうから、そのときには。そういった資料なども頂きながら、やっぱり

とにかく、太平洋にこぎ出してしまってさあどうしましょうっていったって駄目だから、そ

の辺のところの認識がちょっと違うかなと思っています。 

  以上です。 

○志子田委員長 ありがとうございます。 

  まずは、26日の審議会の結果を考えてからということでございました。 

  大体そういうご意見で、皆様ほかに、全然そうでない何か新たなご意見はございますか。次

回のこの総務教育常任委員会、早めに日程を、26日の後、早めに決めて、当局から説明を聞

いてから、それからしようという意見なんですが。鎌田委員、何か。 

○鎌田委員 そうすると、７月26日の後でいいかな。 

○志子田委員長 では、暫時休憩いたします。 

   午後１時１２分  休憩 

──────────────────────────────────────────── 

   午後１時３５分  再開 

○志子田委員長 休憩前に引き続き会議を開きます。 

  ほかにご発言はありませんか。 

  なければ、お諮りいたします。 

  まず、総務教育常任委員会の次回の開催日ですが、７月29日木曜日13時からとしたいと思い

ます。 

  それから、当局への出席の要求については、長期総合計画を担当する関係部課長ということ

で、そちらへお願いしたいと思います。 

  それから、要求する資料といたしましては、26日の審議会の資料と、それから審議会の経過

が分かる議事録ということで、資料を要求したいと思います。 

  そういうことで、あとはそれ以降の日程のことについては、まず７月29日の次回の常任委員
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会を行ってからということにしたいと思いますが、そのようなことでよろしいでしょうか。 

  もう一遍言います。 

  次回の開催日は、７月29日の13時から。 

  当局への出席要求については、長期総合計画を担当する関係部課長。 

  要求する資料としては、26日の審議会の資料と、その経過が分かる簡易議事録ということに

いたしたいと思います。。 

  ７月29日13時から、（「資料」の声あり）資料は……、それから、この29日の開催に当たり

まして、委員会の資料は27日の午後に各委員に配付するという。（「はい、分かりました」

の声あり）この件を確認いたします。 

   〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○志子田委員長 そういうことで、本日の会議は、以上のことで異議なしと認め、さよう決定い

たしました。 

  以上でございます。どうも本日はご苦労さまでした。 

   午後１時３９分  閉会 

─────────────────────────────────────────── 

  塩竈市議会委員会条例第２９条第１項の規定によりここに署名する。 

 

                     総務教育常任委員長 志子田 吉晃 

 


